



Presidencia de la República
Secretaría Privada de la Presidencia

Ayuda Memoria
Reunión del Señor Presidente de la República con la nueva Junta Directiva de Camino Cristiano Nicaragüense.

Fecha: 15 de Julio de 2002
Hora: 4: 20 – 7:00 p.m.
Lugar: Oficina del Señor Presidente en “*El Raizón*”.

Participantes Camino Cristiano: Guillermo Osorno, Orlando Mayorga, Uri Rojas, Carlos Hermoso Vijil, Francisco Sarriá, Oscar Carrión, Roberto Rodríguez, Mariano Suárez, César Menocal, Ricardo Guevata y Delia Arellano.

Participantes gobierno: Eduardo Montealegre, Silvio De Franco, Arturo Harding Lacayo, Julio Vega, Avil Ramírez, Frank Arana.

El Presidente Bolaños felicitó a las nuevas autoridades de Camino Cristiano; se refirió a lo que señalan las encuestas de opinión pública sobre el actual de su gobierno, y lo negativo de la percepción de AA y DOS. Dijo que lamentablemente la Asamblea Nacional no había actuado con diligencia para poder aprobar la reforma al presupuesto, que hubiera significado el desembolso de US\$ 100 millones de parte del FMI y la apertura de otras fuentes de financiamiento, que requieren para ello, dichas reformas; comentó igualmente sobre la no-aprobación de la Ley de Superintendencia de Pensiones, que también significaba US\$ 30 millones.

El diputado Osorno dijo que Camino Cristiano “*respaldaba*” al Presidente Bolaños en todo su actuar; que su partido había propuesto un Diálogo Nacional”, desde hace varios meses, pero no a tres bandas (*PLC-FSLN-Gobierno*); sino que con la participación de Poderes del Estado, trabajadores, empresarios, sectores religiosos y partidos políticos para crear un Proyecto de Nación.

Consideró que no debía de haber exoneraciones de ningún tipo para ningún sector (*el Presidente Bolaños coincidió, pero mencionó disposiciones constitucionales que habría que reformar*). Sobre las reformas a la Ley de Superintendencia de Pensiones, el diputado Osorno dijo que ellos habían presentado la reforma, en vista que todo hacía indicar que se repartirían (*I+I*) liberales y sandinistas y que con la propuesta de CCN, sería colegiado y enviaría la polarización.

El diputado Osorno dijo que lo ideal sería que los liberales se pusieran de acuerdo entre ellos; que esta situación afectaba al país y que los “*sandinistas están en palco*”. Sobre el comentario de la fracasada propuesta de la Ley del Azúcar hecho por el Presidente Bolaños, el diputado Osorno dijo que la había presentado por la enorme diferencia entre los costos de producción y el precio de venta y que tuvieron que desistir de la misma por solicitud de los trabajadores del Ingenio Montelimar, quienes iban a ser despedidos.

Dijo que su partido tenía otras iniciativas relativas a los intereses bancarios y de tarjetas de crédito, pero que no las había presentado “en aras de contribuir a mantener la estabilidad”; el Presidente Bolaños dijo que los intereses no se regulaban por decretos, y que los bancos tenían suficientes recursos.

El diputado Osorno dijo que debía reforzarse el canal de comunicación entre el gobierno y su bancada; que no se enteraban sobre las propuestas del ejecutivo ni sabían cuando las propuestas que ellos realizaban afectaban la política económica. Pidió que se refuerce este canal de comunicación. El Señor Presidente señaló al Doctor Julio Vega como la persona indicada para dicha coordinación.

Sobre las diferencias con el Doctor Alemán, el diputado Osorno dijo *“no se sigan matando entre liberales.....ese es un pleito de familia donde después van a salir juntosarréglense entre ustedes.....platique con el doctor Alemán.....yo puedo servir de enlace.....voy a llevar un mensaje.....”* (sic).

El Presidente Bolaños comentó que los problemas iniciaron desde días antes de las elecciones cuando el ex Canciller Aguirre Sacasa comentó en Washington sobre lo “cerrado” de las elecciones....posibilidades de un triunvirato...etc; el Presidente fue informado por el Departamento de Estado, habiendo dejado en su momento clara la posición de luchar hasta por el último voto; después hubo problemas en la administración de la campaña....esto lo supo Monseñor Eddie Montenegro, diferencias por no querer permitir parte de los invitados del Presidente (electo en ese entonces) la Ceremonia de Toma de Posesión, que se convirtió en un acto partidario, los ataques en los medios controlados por Alemán desde el mismo inicio de gobierno; lo del Canal 6 era evidente y el gobierno no acusó al doctor Alemán, sino que la juez abrió causa en vista de las declaraciones de los procesados; el costo político de retirar al ex Procurador especial Alberto Novoa; el caso de Byron Jerez fue presentado por la Contraloría General de la República (donde el doctor Alemán tiene evidente control).

El Presidente comentó sobre la “Declaración de Paz” y la reciprocidad de la misma; el doctor Alemán no permitió encuentro regionales con diputados liberales; ni con los miembros de la Comisión de Asuntos Económicos; las reuniones que había promovido con el Doctor Alemán; reafirmó que la lucha contra la corrupción no es negociable.

Se refirió a lo que se había logrado en 6 meses: aumento de pensiones, austeridad, semillas para los productores, créditos para productores; integración centroamericana; medicinas para los hospitales (el diputado Osorno estuvo de acuerdo en colaborar con una próxima propuesta del Ejecutivo para reformar la Ley de Contrataciones del Estado); el Presidente agregó que el próximo año era necesario una Reforma Fiscal completa.

El Presidente comentó sobre el estado en que se recibieron instituciones como el Seguro Social, INISER, FCR, IDR, etc.

El Presidente dijo que considera presentarse nuevamente en la Asamblea Nacional, después de los primeros seis meses de gobierno, para abordar la relación con dicho poder del Estado, las iniciativas propuestas y nuevas reformas o leyes.

El diputado Osorno dijo que consideraba que la reacción a la reunión que tuvo el Presidente Bolaños con el diputado Daniel Ortega (un día después de regresar de Libia) no había sido bien percibida (parecía parte de un amarre). Dijo que el gobierno no se podía quedar enfrascado únicamente en la lucha contra la corrupción.

Comentaron al final sobre las opciones de inversión que el hermano Hermoso Vigil estaba tratando de impulsar en el país, lo que fue bien recibido por el Presidente Bolaños.